

# ESCUELA NORMAL DE EDUCACIÓN PRESCOLAR

BASES FILOSOFICAS LEGALES Y ORGANIZATIVAS DEL  
SISTEMA EDUCATIVO MEXICANO



## ORIGEN, ESTRUCTURA Y ELEMENTOS DEL SISTEMA EDUCATIVO MEXICANO

**Maestro:**

**David Gustavo Montalvan Zertuche**

Nombres:

Laura Suseth Esquivel Peralta N°7

Cintli Aranza Yamile Estrada Álvarez N°8

Sarahi Fonseca Sena N°9

Georgina Lara Gaytán N°16

Camila Jackeline Ruiz Ramos N°24

1° "A"

05/11/23

SOCIEDAD

PEDAGOGIA

INCLUSIÓN

IDENTIDAD CULTURAL

FINANCIERO

SECRETARIA DE EDUCACION PUBLICA

LEY GENERAL DE EDUCACION

POLITICA

SALUD MENTAL Y BIENESTAR

TECNOLOGÍAS EDUCATIVAS

1. Los docentes tienen la crucial responsabilidad de saber cómo formar a los estudiantes, ya que una sociedad sólida y saludable no puede existir sin una educación de calidad. La sociedad desempeña un papel fundamental en el desarrollo de los alumnos, por lo tanto, está intrínsecamente ligada a la educación. Además, la sociedad influye en las decisiones del lugar donde viven, y estas elecciones pueden tener un impacto significativo en la mejora o perjuicio del entorno en el que viven. Por ende es la pieza principal en el desarrollo

2. Para que el desarrollo de los alumnos sea sano y favorable, la sociedad necesita estar familiarizada con métodos pedagógicos. Esto se debe a que, como se mencionó en el punto anterior, no solo la familia influye en su crecimiento, sino que la sociedad también tiene un impacto en ellos.

3. Cada docente, alumno y padre de familia deben tener acceso gratuito a cursos con información actualizada sobre cómo ayudar, instruir y trabajar a los alumnos con distintas barreras de aprendizaje. Con el propósito de conocer el origen, saber cómo deben ser tratados y darle el seguimiento correcto a cada caso. Esto para disminuir la discriminación y la ignorancia de quienes no saben cómo guiar a esos grupos de personas.

4. En cada institución educativa del país debe ser indispensable introducir a cada alumno al conocimiento de la pluriculturalidad mexicana de acuerdo a su nivel de estudios. Implementando conocimiento básico de lenguajes, tradiciones, orígenes, deidades, gastronomía, canciones, bailes típicos, etc. Para incrementar su apreciación ya que aun hay grupos indígenas en ciertas regiones que se mantienen fieles a las tradiciones y costumbres de sus ancestros.

5. Los docentes son los formadores de los futuros ciudadanos del país, actualmente su profesión es muy infravalorada y poco pagada es por esto que en el aspecto financiero nos debemos de enfocar en sueldos mejor pagados para todos los docentes de todos los niveles educativos ya que su labor es muy importante, en cuestión de su grado de estudios igualmente se aumentarían los salarios debido a su preparación y conocimientos. También financieramente los maestros debemos de tomar en cuenta el contexto en el que impartimos nuestras clases considerando el nivel socioeconómico de los estudiantes para poder desarrollar las clases pero tomando en cuenta el nivel socioeconómico

6. La SEP es la base para los planes de estudios y las reformas que se hacen para mejorar la educación, aquí deberíamos de tomar en cuenta las nuevas generaciones, en cómo se están desarrollando y cómo crecen, con esto se tomaría en cuenta para crear nuevos modelos de aprendizaje con respecto a la actualidad, de este modo crear aprendizajes experienciales y no solo tradicionales, que involucre participación de alumnos, maestros y padres de familia en donde ellos aprendan y no solo memoricen, para que lo pongan en práctica en su futuro y sea significativo para ellos y que esta reforma cambie cada cierto tiempo adaptándose al alumno.

7. La ley general de educación promueve la participación de los padres de familia en el proceso educativo de los hijos, así como la toma de decisiones en las escuelas. Reconoce el derecho a la educación y prohíbe la discriminación en el acceso a la educación, al igual que promueve inclusión de las personas y de los diferentes grupos.

8. La política y la educación deben mantener una relación estrecha ya que es el reflejo en la calidad y efectividad sobre el sistema educativo, ya que este va marcando las pautas que rigen la educación del país. Por lo que por ese motivo tiene un impacto significativo en el cómo se rigen las escuelas, sus equipos de gestión y los mismos docentes.

9. Deberíamos de humanizar más a las personas sobre la salud mental, enseñar que es algo muy normal, implementar campañas de ayuda, ya que muchas veces estas enfermedades son a causa de la escuela y el trabajo.

10. Los métodos de enseñanza cada vez se modernizan más y se adaptan a lo que son las nuevas generaciones y para ellos hay que informarse bien sobre todos los beneficios y desventajas que las tecnologías traen, para poder crear ambientes tecnológicos que eduquen y enseñen a todos.

SOCIEDAD



1.

PEDAGOGIA



2.

INCLUSIÓN



3.

IDENTIDAD CULTURAL



4.

FINANCIERO

5.



6.



SECRETARIA DE EDUCACION PÚBLICA

TECNOLOGÍAS EDUCATIVAS



10.

9.



SALUD MENTAL Y BIENESTAR

8.

POLITICA



7.

LEY GENERAL DE EDUCACION

